



EL CONCILIADOR

PERIODICO BI-SEMANAL, DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DEPARTAMENTO

ADMINISTRACION
CALLE PUNTA DEL ESTE ESQUINA FLORIDA
—0—
SUSCRIPCION MENSUAL UN PESO
Director y Gerente—BRAULIO DE NAVA.

ALMANAQUE

Domingo 19—San Joaquin padre de Nuestra Señora
San Luis obispo
Lunes 20—San Bernardo abad y fundador.
Martes 21—Santa Juana Francisca viudar
Miércoles 22—Santos Timoteo e Hipólito mártires.

BANCO NACIONAL

DE LA
REPÚBLICA O. EDEH,
URUGUAY

SUCURSAL DE MALDONADO

Tasa de interes

Cuenta corriente á la vista,—Abona sobre saldos diarios 3 p.8.

Caja de ahorros

Abierta todos los Domingos de 10 á 12 m.

Abona 5 p.8 anual sobre saldos que permanezcan en el Banco mas de 30 días.

La primer entrega no será menor de diez pesos, ni mayor de doscientos; las siguientes pueden hacerse hasta el mínimo de un peso.

Los depósitos pueden retirarse previo aviso de ocho días.

Depósitos á premio

Abona 5 p.8 anual sobre el saldo, pudiendo retirarse el todo ó parte, previo aviso de ocho días.

Préstamos con garantía

Se presta con garantía de fincas urbanas ó rurales, al interés del 9 p.8 anuales y á plazo de 90 días.

Maldonado Agosto 12 de 1888.

Norberto Larravide.

Gerente

Daniel Silva

Contador

MOSAICO

Para los viticultores

El peronospora viticola, conocido también con el nombre de mildew de la vid, ha sido el tema de la tesis presentada por el joven estudiante don Pablo G. Aguirre para obtener el título de ingeniero agrónomo del instituto de Santa Catalina.

Como se sabe, ese insecto invisible es una de los plagas más formidables que asolan las plantaciones de vid, de la Europa, animalcillo que ya se ha introducido en la República Argentina y que si no se adoptan las precauciones necesarias para vencerle y desterrarlo no tardará en desarrollarse como la filoxera, presentando obstáculos serios á la prosperidad de la agricultura y de una de las industrias que está llamada á adquirir grandes desarrollos entre nosotros.

El joven agrónomo don Pablo G. Aguirre, hijo de la provincia de Mendoza, en donde el cultivo de la vid ha tomado proporciones brindando á sus cultivadores un porvenir risueño, ha querido prestar un servicio á su patria y á su lugar natal, al iniciarse en la carrera de

agrónomo, y ha escrito su tesis sobre un asunto de utilidad e interés científico. De él tomaremos algunos interesantes datos.

El mildew recién se constató científicamente en Francia en 1878, aunque según parece ha existido desde tiempo muy remoto en los Estados Unidos de Norte América.

El peronospora viticola está constituido esencialmente para el aparato vegetativo, que toma el nombre de micelio y por órganos reproductivos que derivan del micelio y que son: los filamentos fructíferos, los conidias ó esporas de primaveras; las esporas ó invernales.

El micelio, que es la parte vegetativa del hongo y que corresponde al blanco de los hongos de gran talla, visto en el interior del tejido de una hoja, se estiende entre las células del parenquima contra las paredes de las cuales se amolda, afectando, por consiguiente, las formas más variadas.

Estos animalculos pueden soportar las temperaturas más bajas de los países en donde se cultiva la viña, no destruyéndolos tampoco ni la sequedad ni la humedad.

Se propaga en la primavera con espontaneidad rápida.

La influencia nefasta del mildew se hace sentir en la viña de tres maneras:—1.º por las alteraciones que originan la caída prematura de las hojas, —2.º por las alteraciones producidas en los granos y racimos del fruto, —3.º por las mismas alteraciones que comprometen el vigor de las plantas.

El remedio contra esa plaga fué descubierto del modo siguiente, y se cree el más apropiado para la extinción de los peronosporas,

Se notó una vez en Borgoña, que ciertos tuleros que se colocaron á unas parras y que para preservarlos de la humedad se sumergieron en una solución de sulfato de cobre, contribuían á que esos vegetales gozasen de ciertas inmunidades, á la par que otras parras inmediatas eran muy atacadas por el mildew. Esto sugirió varios ensayos que dieron por resultado el reconocimiento del sulfato como remedio eficaz contra la plaga. La fórmula es la siguiente:

Agua	100 litros
Sulfato de cobre : .	8 kilos
Cal grasa.	4 "

Esta sustancia se aplica sobre las hojas de la viña por medio de pulverizadores, procurando que la mezcla no caiga sobre los racimos; si éstos no están atacados, basta con que se salpiquen las hojas con el líquido para conseguir que el hongo no se propague.

Dos familias de monstruos

Los que recuerden el caso del viejo Bender, en Kansas, que crió á su familia para que asesinara y robara á todos los que se hospedaran en su hotel, temblarán al pensar que aquél no ha sido el último de esa especie.

Bender tenía un pequeño hotel en el campo, en frente á unas de las carreteras de Kansas.

De aspecto bonachón, su sonrisa cada vez que entraba un pasajero, tenía fama en el país.

Corría á hacerse cargo del caballo ó del carrojue del huésped, mientras, por otra parte Catalina, la hija del dueño, y el hermano de ésta, procuraban por todos

los medios posibles hacer la permanencia agradable y hacerlo un parroquiano constante.

La familia Bender gozaba de fama por su buen trato y el viajero fatigado y atendido por la jornada al través de la pradera, se sentaba cerca de la lumbre, tomaba algún *toddy* caliente preparado por la graciosa Catalina, prestaba atención á los graciosos chascarrillos del viejo posadero y se reía de los dicharachos del hijo de este, mientras el caliente *toddy* se le iba en parte á la cabeza y lo animaba á hacerle guinios á la linda Catalina.

Se consideraba un gran placer el hospedarse en casa de los Benders.

Después que el pasajero había entrado en calor y se le procuraba estar cómodo, Catalina se marchaba á preparar la comida, cuyo olor espaciado por la atmósfera estimulaba el apetito.

Una vez anunciada la comida, se sentaba aquél en una de las sillas de la mesa colocada sobre una trampa que daba á la bodega, y mientras Catalina del otro lado de la mesa servía el café, frente por frente de huésped, que le lanzaba miradas expresivas, el viejo venía por detrás de éste y le asentaba un hachazo en la cabeza.

El cuerpo de la víctima se deslizaba por la trampa, y la familia se sentaba con la mayor tranquilidad á comer los alimentos que sólo había oido aquella, y una vez concluido el refrigerio, bajaban los varones á saquear el cadáver y enterrarlo después, mientras la doncella lavaba las manchas de sangre.

Poco después, á una hora temprana, se recogían en sus lechos durmiendo el dulce y el tranquilo sueño de los inocentes, despertaban por la mañana refrescados y con la conciencia tranquila, dispuestos á comenzar el trabajo del día.

Esto continuó durante años enteros, y la familia comenzaba á reunir un buen capital y á fomentar el primer cementerio del estado de Kansas, cuando de pronto la policía sorprendió uno de los restos de las víctimas, aprehendió á los criminales y les hizo á balazos tantos agujeros como á una regadera, para escarmiento y castigo.

Pues bien: ahora se han repetido tan horribles crímenes en un hotel llamado «No Man's land», situado entre Kansas y el territorio indio, asistido por una familia llamada Kelly, compuesta de un viejo, su hijo y una muchacha hermosísima llamada Kit, que parecía hacer deliciosa la permanencia en él.

Hacia su negocio bajo el mismo plan de los Benders asesinando á los huéspedes.

Cuando se registró la casa, se encontraron sepultados más de una docena de cadáveres y el comité de vigilancia agarró á toda esta familia y la colgó.

El viejo Kelly cuando le colgaban el lazo al cuello, con un cinismo sin igual exclamó:—“He tenido mis ratos de placer, qué me importa esto?”

¡Qué placer habrá tenido aquel salvaje viviendo apartado de la civilización, no pudiendo frequentar el trato y cariño de sus semejantes!

No obstante, quizás sería un gran regalo dados sus instintos, allá á la caída de la tarde, cuando el trabajo del día se había terminado asesinar á un hombre ó á una mujer que estuvieran de viaje y que alegría el registrar los bolsillos y encontrar las monedas de oro ó los billetes

tos!

La detención de los Kellys fué debida al asesinato de una persona de Chicago.

Después que pasó tiempo desde la desaparición de ésta, sus empleados enviaron una partida de exploradores compuesta de amigos del fallecido y agentes de la policía en su busca, y la ruta que había seguido el viajero se observó que se perdía en el citado hotel.

Descubrióse el cuerpo del que se buscaba, y se ahoreó á los criminales.

En un álbum

Sobre tu frente tranquila,
Sobre tu tersa meigilla
La luz de la luna brilla
Con suave y tibio fulgor.
Pero en el fondo de tu alma
Dulce, tenué, vagorosa
Brilla también mas hermosa
La pura luz de tu amor.

Suspira el aire apacible
En un blando movimiento,
Con melancólico acento
Con armonioso rumor.
Pero hay mas grato sonido
Mas dulce y tierna armonia,
Mas encanto y poesia
En tu suspiro de amor.

El tenué rayo de luna
Que en el lago se retrata,
Viste sus ondas de plata
Con su matiz y color.
Pero el rayo de tus ojos
Baña mi sien delirante;
Vistiendo mi alma anhelante
Con el matiz del amor.

Dios dá á la tierra sus dones
Flores, aves y praderas
Grato otoño primaveras
Con su eterno resplandor
A la fuente sus rumores
Sus suspiros á la brisa
Al niño dió su sonrisa
Y á nosotros el amor.

G. M. del C.

La Inmigración italiana

Considerada en conjunto, dice el autor de los «Cuadros americanos» la inmigración italiana es buena, porque el italiano en general es paciente, resignado, sóbrio, económico, ya haya crecido entre los hijos de los Apénes, ya haya nacido al pie de los boleos.

Es robusto, y con su fácil ingenio sabe doblegarse á todas las necesidades, prestarse á los oficios más variados.

Pruebalo el hecho indiscutible de encontrárselo en todas partes, aquí y en otros países.

Se le ve en los campos, en las ciudades, en las fábricas y en las tiendas, en el taller y en el despacho, manejando el arado y vendiendo los frutos, dedicado á las ocupaciones más rastreñas y desempeñando hábilmente los trabajos más difíciles.

Garibaldi haciendo velas es el prototipo del emigrante italiano, que no desmaya en ninguna parte y no descuida las ocasiones de coger á la fortuna por los cabellos.

Lo que hay verdaderamente en esto, es que no todas las numerosas provincias de Italia envían emigrantes igualmente buenos e igualmente aptos desde el punto de vista de las necesidades del suelo y de las conveniencias nacionales.

Aquí limitémonos á consignar que la inmigración de la Italia meridional, sin dejar de tener dotes especiales que la recomiendan, no es igualmente apta para las exigencias agrícolas como la de la Italia del norte.

La república no necesita solamente población; necesita que la mayor cantidad posible de esa población se dedique á la agricultura y vaya desenterrando los incalculables tesoros escondidos en las

entradas de la tierra.

Bien sabido es que los napolitanos, los abrucesos, los calabreses, no quieren decirse aun siendo agricultores, á las faenas del campo.

Se hacen vendedores ambulantes, limpian botas, jornaleros, albañiles, trabajadores en las líneas férreas, peones, sirvientes, desempeñan cualquier oficio ó ocupación más baja (menos cabando á poco el buen nombre de sus compatriotas); pero no quieren ligarse, quieren quedar en situación de volver libremente á su tierra, una vez en posesión de una determinada suma.

Noticias de la capital

Desde un principio reconocemos que en el nombramiento de don Manuel Suárez para Habilitado General de Juntas y Gefaturas, que fuimos los primeros en llevar al conocimiento del público, se había prescindido de los más elementales principios de equidad y justicia pues sólo veíamos en él una manifestación de favoritismo que perjudicaba directamente derechos adquiridos.

Ese nombramiento que ha levantado resistencias en todo el país hubiera sido un hecho consumado si no se levantara una voz en el seno del gabinete que interpretando los deseos generales, protestara contra ese nombramiento que no armoniza seguramente con las manifestaciones de política honrada que ha hecho el general Tajes.

En el acuerdo celebrado ayer en la Casa de Gobierno se llevó á tela de juicio ese asunto.

Uno de los secretarios de Estado, manifestó su decidida resolución de dejar la cartera, si tal nombramiento se lleva á cabo. Tal manifestación trajo una discusión prolongada en la que salió triunfante el principio de justicia que ha levantado la justa oposición á ese privilegio odioso.

Se resolvió en consecuencia dejar nulo por completo tal nombramiento, disponiéndose al mismo tiempo que la Tesorería General del Estado remita mensualmente á los departamentos de campaña los presupuestos de Juntas y Gefaturas quedando así derogada la resolución que creaba habilitaciones que solo servían para gravar los sueldos de los empleados públicos.

Nos cupo la satisfacción de ser los primeros en dar la voz de alarma á la opinión y hoy nos cabe igual honor llevando á conocimiento del público la victoria obtenida en favor de los intereses del país por el principio de honorabilidad encarnado en la protesta unánime que tal resolución había levantado.

Sirvase Vd. en tal virtud impartir sus órdenes en ese sentido á la Sub-Inspectora de Montevideo y á los señores Inspectores Departamentales para que se destine un par de horas tres días en la semana, á los ejercicios de corte y costura, para cuyo efecto proveerá Vd. á todas las escuelas urbanas de niñas y mixtas de la correspondiente maquinaria de coser.

MARTÍN BERINDUAGUE
Al señor Secretario de la Dirección General de Instrucción Pública encargado del despacho.

Puerto de Montevideo — Se agita nuevamente la idea de construir ese puerto.

Para el efecto días pasados se embarcó en el vaporito *General Tajes* el Dr. D. Emilio Reus, quien después de inspeccionar unas canteras que posee en el Barrio Oriental seguirá viaje para Buenos Aires, en donde piensa formar un simbólico con el objeto de proponer á nuestro Gobierno la construcción del Puerto de Montevideo.

Asilo de Inmigrantes — La lectura de un folleto que llamamos entre libritos de más ó menos interés, nos ha sugerido la idea de escribir algo acerca de esta importante repartición.

Atentas esas consideraciones, en lo sucesivo se limitará á una hoja de papel de

las comunicaciones que no requieran mas como así también es de práctica en todas partes, comprendiendo ésta disposición á las Comisiones e Inspecciones Departamentales de I. Primaria y Maestras, á cuyo efecto se ha de servir vd. hacerlo saber en la forma correspondiente.

El dia 3 de mañana se suicidió en las Tres Cruces el ciudadano francés Delphine Jacques Antoine, de 37 años de edad.

Se descerrajó dos tiros de revólver en la cabeza, que le produjeron la muerte instantánea.

El cadáver fué reconocido por el médico de Policía Dr. Gorlero, y en uno de los bolsillos se encontraron 27 balas de la misma arma con que se quitó la vida.

Antoine no tenía familia y estaba pobre.

El impuesto de porte á los diarios que circulan por el interior de la República es cosa resuelta, según nuestros informes.

A esto responden los datos estadísticos que el Director General de Correos ha solicitado de todas las oficinas sucesoras y estafeteros sobre la correspondencia que circula libre de porte.

CRÓNICA

Estamos de acuerdo — Con el Sr. Ministro de Justicia Culto e Instrucción Pública al dirigirse á la Dirección General del ramo en los términos siguientes:

Ministerio de Justicia, Culto e I. Pública

Montevideo, Agosto 2 de 1888.

Tiene conocimiento este Ministerio que en las escuelas de niñas especialmente en las mixtas, tanto de la Capital como de los departamentos de campaña, las maestras no dedican la debida atención y cuidado á la enseñanza y costura, corté y manejo de la maquinaria de coser, apesar de la importancia y evidente utilidad general de tales conocimientos, sobre todo para la inmensa mayoría de las alumnas que pertenecen á familias pobres ó poco acomodadas.

Le consta en cambio á este Ministerio que se consagra atención muy preferente al bordado en oro y seda y á otros labores costosas de muy discutible utilidad que contribuyen á fomentar de una manera inconsiderada ideas y hábitos de lujo en las niñas y á despertar entre las pobres y las ricas emulaciones inconvenientes de todo punto y cuyos labores que no siempre ejecutan las niñas, sirven mas bien para hacer exhibiciones aparatosas en los días de exámenes.

Sirvase Vd. en tal virtud impartir sus órdenes en ese sentido á la Sub-Inspectora de Montevideo; era un abogado eruditó, hábil, de confianza, en cuyas manos iban á depositarse todas las causas difíciles y ruidosas.

Su reputación estaba perfectamente bien sentada; cuando no ganaba un pleito, lo eternizaba en los trámites de los tribunales, esto era lo que él llamaba con énfasis, *la guerra de recursos*, y se jactaba de ser un *montonero como pocos*.

Apesar de haberse levantado antes de medio día, Luis no pudo desembarazarse de su tarea hasta muy tarde; amable e insinuante, tenía en cada uno de sus clientes un amigo, y mucha parte del tiempo se iba en conversaciones alegres y expansivas que no contribuían poco al atractivo prestigio de su estudio.

A las cuatro y media de la tarde, recién entraba Luis en casa de Eduardo; el joven se encontraba en su escritorio, casi á oscuras, y sentado con la pluma en la mano junto á una elegante mesa de caoba.

— Me has esperado mucho? preguntó Luis tomándose asiento en un sofá.

— Sí; desde que nos separamos, respondió Eduardo con melancolía involuntaria.

— No he podido venir antes.... y lo siento; necesitas la compañía de un amigo que te dé buenos consejos.

— Ah! consejos!

— Tienes el rostro demudado; el sufrimiento está pintado en tus facciones; tú no has pedido cerrar los ojos en el día.

Muchos tendríamos que decir respecto a

su estado actual, pero nos limitaremos á apuntar aquellas faltas ó deficiencias que hemos notado en el servicio interno del establecimiento.

Puede decirse que en el Asilo de Inmigrantes no existe ningún otro empleado y creemos servir al Gobierno y al partido cesando en nuestra publicación. La propaganda enemiga se ha patentizado bastante en su injusticia y apasionamiento para que pueda producir en la opinión efecto alguno, y en el tiempo transcurrido se ha conquistado el Gobierno prestigio suficiente para no tener nada que temer de difamaciones y calumnias.

Dejamos a los hechos producidos, y á los que no pueden menos de producirse impulsado el país en los nuevos rumbos de progreso y legalidad, la defensa diaria de los ciudadanos que con perseverancia y patriotismo han dado fe y vida á la República.

No es de un dia la evolución que estamos presenciando y han de pasar algunos antes de que la obra haya sido coronada, pero mientras la progresión se mantenga en las proporciones ya obtenidas, no creemos que vuelvan á peligrar nuestra vida política, ni que tornen á ser teatro de enconadas e interminables discusiones.

Un ultimo ruego tenemos que hacer á los eslegas que sostienen la prensa llamada «independiente» que no envíen al país en la demolidora campaña que contra el Gobierno vienen sosteniendo y que sepan en cada caso dejar á salvo el honor y el crédito de la patria».

Verdades que entristezcen — Nuestro colega *La Palabra* publica el resumen de la conferencia que celebró el doctor don Ramón López Lomba.

Ya en números anteriores nos hemos ocupado de este asunto, por la que nos concretamos á transcribirlo.

Dice el colega:

— Ante numeroso y selecto auditorio celebróse la ansiada conferencia del doctor don Ramón López Lomba, sobre «In-

ternatos rurales».

En orador abundó en argumentos para demostrar la utilidad de los internatos rurales como medio de salvar la campañía de la ignorancia en que hoy se encuentra.

Aseguró que no existen méritos de cién mil niños con edad para asistir á la escuela que no gozan de sus beneficios, siendo la causa en la mayoría de los casos la dificultad de recorrer diariamente, sobre todo en invierno, las distancias que los separan del colegio.

Los Internatos proyectados proporcionan también educación agrícola al discípulo, preparándolo así para la vida de campo que probablemente continuará, pero no como un simple *ratinero*, sino guiándose en sus tareas por los conocimientos adquiridos en la escuela, que estarán en relación con el progreso creciente de la agricultura.

Mortalidad — Día 17 Rómula P. de Cabrera, oriental, de 24 años de edad, casada

Movimiento marítimo — Entradas Agosto 16, Cúter nacional *Patriota* con carga para la isla de lobos.

JUZGADO DE PAZ DE LA 1.ª SECCIÓN DEL DEPARTAMENTO DE MOLDOVANO

EDICTO

En Moldovano y el dia diez y siete de Agosto de mil ochocientos ochenta y ocho. A petición de los interesados hago saber que ante este Juzgado se han presentado solicitando contrarresto matrimonio, D. ANTONIO MEDINA, oriundo el dia dos de Setiembre de mil ochocientos cincuenta y cuatro, en Moldovano, soltero, labrador, y vecino de Matajao de esta sección, hijo legítimo de D. Plácido Medina, y de Dña. Cipriana Alvaro, oriundos finados, y Dña. CANDIDA ROSA VIRGEL, oriental, nacida el tres de Octubre de mil ochocientos sesenta y cinco en Matajao de esta sección, hija legítima de su sexo, y vecina de Matajao de esta sección, hija legítima de D. Silvano Virgel de cincuenta y cuatro años, y de Dña. Petrona Pérez de cincuenta y seis años, ambos oriundos hacendados y vecinos de Matajao de esta sección.

Le fó de lo qual indílico á los que supieren algún impedimento para el matrimonio proyectado lo denuncien por escrito ante este Juzgado, haciendo conocer la causa y lo firme haciéndole firmar en la puerta del Juzgado y publicándolo en el periódico de esta localidad por el término de la ley.

FERNANDO A. PLA Juez de Paz.

LOS PALMARES

—(160)—

Folleto de "El Conciliador"

A decir verdad, estás tan feo que bien merecido tienes lo que te ha pasado.

IV

DESESPERACION

Luis tenía á su cargo uno de los estudios mas importantes de Montevideo; era un abogado eruditó, hábil, de confianza, en cuyas manos iban á depositarse todas las causas difíciles y ruidosas.

Su reputación estaba perfectamente bien sentada; cuando no ganaba un pleito, lo eternizaba en los trámites de los tribunales, esto era lo que él llamaba con énfasis, *la guerra de recursos*, y se jactaba de ser un *montonero como pocos*.

Apesar de haberse levantado antes de medio día, Luis no pudo desembarazarse de su tarea hasta muy tarde; amable e insinuante, tenía en cada uno de sus clientes un amigo, y mucha parte del tiempo se iba en conversaciones alegres y expansivas que no contribuían poco al atractivo prestigio de su estudio.

A las cuatro y media de la tarde, recién entraba Luis en casa de Eduardo; el joven se encontraba en su escritorio, casi á oscuras, y sentado con la pluma en la mano junto á una elegante mesa de caoba.

— Me has esperado mucho? preguntó Luis tomando asiento en un sofá.

— Sí; desde que nos separamos, respondió Eduardo con melancolía involuntaria.

— No, señora, tengo muy fuerte la cabeza.

— Sin embargo, V. antes no era así.... Talvez allá en su Estancia ha tomado esa costumbre de desechar las penas.....

— Be deschar las penas! repitió Eduardo empinando una nueva copa de Oporto.

— A pesar de la distancia, Adela y Eugenio comían, brindaban y conversaban en el seno de la mayor intimidad, dando lugar á que Eduardo, oyese decir á su alrededor que aquella era la *temporada mas encantadora del baile*.

En medio de estos incidentes críticos, Misia Rosaura dijo á Eduardo.

— Pero V. no toma nada.... mala compañía para mí.

— Señora, he comido muy tarde, respondió Eduardo do á la ventura.

— Si, pero también me parece que está V. tomando demasiado vino.

— No, señora, tengo muy fuerte la cabeza.

— Sin embargo, V. antes no era así.... Talvez allá en su Estancia ha tomado esa costumbre de desechar las penas.....

— Be deschar las penas! repitió Eduardo empinando una nueva copa de Oporto.

— A pesar de la distancia, Adela seguía esa conversación, y sea que, quisiera interrump

AVISOS JUDICIALES

JUZGADO LETRADO DEPARTAMENTAL DE MALDONADO.

De mandato del Sr. Juez L. Departamental de Rocha Dr. D. Carlos E. Lenzi, encargado interino del de este Departamento; se hace saber al público de conformidad con el art. 1015. del Código Proc. Civil la apertura de la Sucesión de Doña Manuela Domínguez de Mántaras, fin de que todos los que se consideren con algún derecho á ella, en cualquier concepto, comparezcan ante este Juzgado con los justificativos del caso, a deducirlos en forma, dentro del término de cuarenta días, bajo apercibimiento.

Maldonado, Julio 9 de 1888.

Federico de Medina
Escríbano Público

AVISOS

Braulio de Nava

Se encarga de la redacción de escritos para tramitar asuntos policiales y civiles en el Departamento, y de la tramitación de asuntos gubernativos en la Capital de la República donde cuentan con excelentes relaciones y la cooperación de abogados inteligentes.

Puede verse todos los días hábiles de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde en la Imprenta Oriental calle Punta del Este esquina florida

SECRETARIA DE LA JUNTA E. ADMINISTRATIVA

Maldonado Julio 20 de 1888.

Habiendo solicitado D. Juan Mussio, vecino del distrito de los Ceibos, permiso para practicar el cerramiento de una senda de paso que atraviesa una fracción de campo de su propiedad y que conduce al Camino Nacional en dirección al paso de los Hornos, se hace saber al público dicho cerramiento a efecto de que, de conformidad con lo que preceptúa el Art.º 687 del Código Rural vigente, los que se consideren perjudicados comparezcan en esta Oficina a manifestarlo dentro de treinta días.

El Secretario.

ALMACEN Y TIENDA

DE

EUFERASIO MANTARA'S

En esta acreditada casa de comercio encontrarán nuestros favorecedores un surtido completo de artículos de Almacén, Idem de Tienda, Talabartería, Ferretería, vinería etc., etc.

Escusamos recomendar los más bajos precios en que se venden los artículos, pues nuestros numerosos clientes han tenido ocasión de verlos por sí en las compras que hicieron.

Con que, nadie deje de pasar para cerciorarse de lo que decimos, por nuestra casa Calle Punta del Este esquina Ituzaingo.

MALDONADO

Puesto Central

Calle 18 de Julio, casa del Sr. Rovella.

A fin de atender al público debidamente el infrascrito ha resuelto no omitir sacrificio á su alcance, para ello;—la efecto todos los Domingos y días festivos, encontrarán sus consumidores un variadísimo surtido de artículos, entre los que figurarán: pescado y megillones fresquitos, quesos, manteca, gallinas, pollos, huevos, charque, carne de cerdo y sus preparaciones carne de cordero, carne de vaca de la que se venderá asados y costeletas al uso de la capital,

No olvidéis que se despacha sin competencia en precios, con mucha limpieza, muy buen gusto y excelente voluntad—y que el puesto estará abierto hasta las diez de la noche.

Maldonado, Agosto 1.º de 1888

Casildo Corbo.

Barberia y Peluqueria

DE

FERREIRO HERMANOS

CALLE 25 DE MAYO NÚMERO 112

MALDONADO

LANACION

Para esta importante publicación, de las más caracterizadas de la prensa Montevideana, se reciben suscripciones en la Administración de esta imprenta.

JEFATURA POLITICA Y DE POLICIA

AVISO

Se previene á los Sres. que a continuación se expresan que pueden pasar por ésta oficina á recoger los siguientes boletos de marcas y señales de ganados.

DE MARCAS

Antonio Maiano,—del Sistema Méndez	id	id
Sres. Ramón M. Grana y Procopio Corbo—Sistema Blanco	id	id
Laureana Dutra de Olive	id	id
Francisco Fernández Chávez—id	Nin y González	id
Octaviano Plada,	id	Elzaurdia
Alejo Serrón.	id	id
Julio Herrera.	id	id
Eliseo T. Odizzi,	id	id
Lugardino Soca	id	id
Victoriano Suárez	id	id
Baltazar Martínez,	id	id
José Pérez,	id	id
Juan Mussio,	id	id
Casildo Fernández	id	id
Sucesores de Dña. Juana de la Rosa	id	id

DE SEÑALES

Eloy Fernández,	id	id
Ciriaco González,	id	id
Laureano Martínez,	id	id
J. M. Castell	id	id
Felicia Guelmo.	id	id
Atrian Turlán.	id	id
Casildo Fernández	id	id
Pedro Carbo	id	id

Maldonado, Agosto 15 de 1888

El Encargado del Registro

Manuel Z. Delgado—Oficial 2º.

FEDERICO DE MEDINA

ESCRIBANO PÚBLICO

Tiene establecida su oficina, donde recibe órdenes todas los días hábiles, en la calle Sarandí Núm. 85.—SAN CARLOS.

HERRERIA EN VENTA

Se vende una herrería con todos los útiles necesarios, incluso un torno para madera y perforar fierro en frío; un banco de carpintero con sus correspondientes herramientas para trabajar en obra blanca. Para tratar ocurrirán á los firmantes,

Al mismo tiempo se hace saber á las personas que tienen cuentas pendientes con la casa de negocio que giraba bajo la razón social de Fernando Ferreiro y hermanos se presenten en dicha casa á cancelar sus cuentas dentro del término de 30 días á contar desde la publicación del presente aviso, y si no hacerlo así se procederá por la vía ejecutiva, pues dicha sociedad ha cesado. Matajo, Agosto 4 de 1888.

Fernando Ferreiro y hermanos.

LOS PALMARES

—(153)—

Folleto de "El Conciliador"

—¿Ya, ya? preguntó Misia Rosaura.

—Sí, ahora mismo.

—De aquí de la mesa, ó del baile?

—Quiero irme á casa! replicó Adela impacientada.

—Vamos, niña, dijo Misia Rosaura, levantándose.

Al escuchar estas palabras, un rayo de esperanza iluminó la fisonomía de Eduardo; pero Adela no tardó en pasar delante de él, ligeramente apoyada en el brazo de Eugenio, que le hacia aspirar su oloroso pañuelo de cambray.

Eduardo lanzó sobre ellos una mirada furiosa; y tomó el brazo de Misia Rosaura, temblando de los pies á la cabeza.

Una vez en la puerta del toilette, Eduardo hizo ademán de despedirse, pero antes de que pudiera efectuarlo, Adela le tomó la mano y le dijo cariñosamente.

—No se vaya todavía.... tengala bondad de acompañarnos....

—Sí, sí, me quedo, respondió Eduardo, sin atinar á comprender lo que pasaba.

Mientras Adela y Misia Rosaura se arreglaban, y se despedían allí mismo de la señora de casa, Eugenio y Eduardo permanecieron en cada costado de la puerta, sin hablarse una palabra, ni mirarse, como hubieran podido estar dos desconocidos que esperasen por objetos completamente diversos.

Al cabo de un cuarto de hora (porque las despedidas de las mujeres duran mucho, sobre todo si alguna de ellas tiene quien la espere, y más aun, si la espera, más de uno) Adela y Misia Rosaura aparecieron en la puerta del toilette; Adela iba adelante, al parecer repuesta de su descompostura, y sin vacilación ninguna tomó el brazo de Eugenio, que se lo agradeció diciéndole con finura esquisita:

—Abriguese Vd. bien; que á la salida puedo es-

trañar este confort....

—¿Qué dice Vd.? preguntó Adela algo distraída.

—Que se tape bien porque en la calle hace frío, dijo Eduardo bruscamente.

Al escuchar estas palabras, Adela impulsó á Eugenio para que siguiese adelante, y Eduardo no tardó en verse del brazo de Misia Rosaura, custodiando siempre á la feliz pareja.

En los corredores, Adela se detuvo á despedirse de cuanto amigo y amiga encontró al paso; cada una de estas estaciones, hacia gemir de rabia y de dolor á Eduardo.

—Qué carácter de muchacha! decía Misia Rosaura, como con intención de auxiliar á su acompañante.

Estas indiscreciones de Misia Rosaura no hacían mas que agravar la situación de Eduardo, que no podía ya refresnarse por más tiempo.

—Afortunadamente el coche esperaba en la puerta y aquel martirio iba á cesar.

Mientras subía Misia Rosaura, Eugenio hablaba en secreto con Adela; aquellas palabras imperceptibles taladraban los oídos de Eduardo.

Adela subió á su turno, no sin antes saludar á los dos jóvenes con una elegante cortesía, y Eugenio cerró la portezuela, cambiando algunas últimas frases con la preciosa joven.

—Buena noche, caballeros, dijo Misia Rosaura desde adentro, y el coche se alejó al tajo de paso de todos nuestros carruajes de plaza.

Eugenio volvió al baile, donde permaneció una hora más, tan alegre y divertido como antes; pero Eduardo se quedó como petrificado en la vedra.

En esos momentos empezaba á clarear el dia; la figura de Eduardo quedaba singularmente iluminada.

Luis, que no lo perdía los pasos, se acercó á él, y soltando una ruidosa carcajada, exclamó: